
令和６年度 養父市立高柳小学校だより

《 授業参観・ＰＴＡ総会・学級懇談会へのご参加ありがとうございました 》

４月２０日、令和６年度最初の授業参観を行いました。１年生は国語、ひらがな「い」の学
習でした。１つのマスを４つに分け、「はね、はらい、とめ」を意識しながら書く練習をして
いきました。「い」のつく言葉もたくさん見つけました。２年生は算数、引き算の学習でした。
２１－８＝のようなくり下がりのある引き算のやり方を学習しました。１０のまとまりを意識
して計算しました。３年生は国語、「わたしのさいこうの１日」を学習しました。自分にとっ
て最高の１日を想像し、文章に表わす学習です。想像力を働かせて考えました。４年生は国語、
「白いぼうし」を学習しました。物語の登場人物を考えました。互いの考えをしっかりと聞い
たり述べたりする活動ができました。５年生は国語、「春の空」の学習でした。「春の言葉」を
たくさん集めてマッピングしました。グループ対抗で言葉づくりも楽しみました。６年生は総
合、修学旅行に向けての学習を行いました。修学旅行の目的について確認し、特に広島に行く
意味、戦争や原爆について学びました。親子で千羽鶴も折りました。なかよし学級は自立、「み
んな仲良く」でした。今年度から６名になりました。みんなで仲良くトランポリンやけん玉、
ストローロケットなどをしました。
授業参観後はＰＴＡ総会を行いました。今回は久しぶりに対面での総会です。昨年度の活動

報告、今年度の活動計画などについて承認されました。その後は、学級懇談会、５年生自然学
校説明会、６年生修学旅行説明会と盛りだくさんの半日でした。多くの保護者の皆様方にご参
加いただき、入学・進級し張り切っている子どもたちの様子を見ていただくことができました。
ありがとうございました。今後とも、本校教育並びにＰＴＡ活動にご理解ご協力いただきます
ようよろしくお願いいたします。
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《 防犯ボランティアの皆さんと児童との顔合わせ会 》

１２日、防犯ボランティアの皆様にお越しいただき、年度当初の児童との顔合わせ会を行い
ました。保護者代表としてＰＴＡ会長様のあいさつや、児童代表の感謝の言葉、ボランティア
の皆様からの自己紹介がありました。その後、児童と一緒にジャ
ンケン列車をして交流を行いました。２人、４人、８人…と次第
に列が長くなり、最後には会場の全員が１つの長～い列になりま
した。会場に集った全員が笑顔になりました。ボランティアの方
も言われていましたが、このような機会も生かしながら互いに顔
見知りになり、大きな声で元気なあいさつができるようになって
ほしいと願っています。高柳小学校区は国道や自動車道があり、
交通安全が大きな課題です。ボランティアの皆様や地域の皆様に
はこれからも高柳っ子が毎日安全・安心に登下校できますよう、
ご協力をお願いいたします。
顔合わせ会の後は小林巡査部長様による講話がありました。歩

行者が気をつけなければならないことについて分かりやすく話し
ていただき、色々な交通ルールについて再確認できました。
今後も地域の危険箇所や児童のこと等でお気づきのことがあり

ましたら、学校までお知らせください。今後ともよろしくお願いいたします。

５月の主な行事予定
１（水）１年歓迎集会 １３（月）委員会活動

２（木）引き渡し訓練 １４（火）児童朝会

３（金）憲法記念日 スポーツテスト（～4／17）

４（土）みどりの日 ２０（月）クラブ活動

５（日）こどもの日 ２１（火）音楽朝会

６（月）振替休日 ２２（水）代表委員会

７（火）全校朝会 そうあんくんの日

８（水）１・２年花祭り ２３（木）歯科検診

そうあんくんの日 ２７（月）自然学校（～5／31）

９（木）お話広場 ２８（火）１・３年耳鼻科健診

《 ４月の草庵先生の教え 「筆硯整斉」 》

今月の生活目標は「筆硯整斉」です。意味は、筆箱など身の周りのものを整えること
ひっけんせいせい

です。子どもたちにとって、気持ちも新たに学校生活や学習に一生懸命取り組んだ１ヶ月
だったことと思います。各学年では「１年：鉛筆を削って持ってくる。２年：自分から進
んで袋・引き出し・ロッカーをきれいにする。３年：引き出しの中を整頓する。スリッパ
を揃える。４年：トイレのスリッパを揃えて、電気も消す。５年：スリッパを揃える。自
分の物じゃなくても整理整頓する。６年：整理整頓して在校生のお手本にな
る。」という目標を考え、取り組みました。身の回りの整理整頓をすること
で、物を探すなどの時間のムダが省ける、学習や作業に集中しやすくなり質
の向上が図れる、ミスが減るなどの効果が期待できます。これからも、学校
だけではなく家でも「筆硯整斉」を心がけてほしいと思います。


